

Cali, agosto 13, 2018.  
**Actualizado:** lunes, agosto 13, 2018 01:59

**LA INFORMACIÓN NO TIENE PRECIO.**

✉ [Suscríbete a nuestro boletín de noticias](#)



Valle Del Cauca

agosto 10, 2018

Bahía Málaga, sitio ideal para el avistamiento

## Llegaron las ballenas



Comenzó la temporada de avistamiento de ballenas jorobadas en el Pacífico vallecaucano y la CVC invitó a los turistas tanto nacionales como extranjeros a adelantar un turismo ambiental responsable.

Según indicó la CVC, la temporada de avistamiento se prolongará hasta el mes de octubre periodo en el cual estos gigantes mamíferos llegan a las costas del Pacífico a reproducirse en la temporada de verano.

La corporación ambiental afirmó que más de tres mil visitantes han visto a las ballenas en lo que va de la temporada que inició en el mes de julio, en la zona del Parque Natural Uramba en Bahía Málaga.

La bahía se convierte por esta época en la sala cuna más grande del mundo al albergar una gran cantidad de ballenas yubartas o jorobadas que vienen a tener sus crías en las cálidas aguas del Pacífico colombiano.

Ellas viajan en manada más de ocho mil kilómetros desde la Antártida hasta el Pacífico donde llevan a cabo su proceso de reproducción y apareamiento, aprovechando la temperatura del agua, para poder tener sus ballenatos.

La prioridad de las autoridades marítimas y ambientales es la protección de las ballenas y velar porque puedan alimentar y enseñar tranquilamente los hábitos de su especie a sus crías.

"Para contemplar sus saltos y acrobacias, es necesario aproximarse máximo a 200 metros de distancia, siempre ligeramente por detrás de la dirección en la que nadan, sin perturbarlas ni perseguirlas, sobre todo si van en compañía de sus crías", señala Edward Sevilla, biólogo de la Dirección Ambiental Regional Pacífico Oeste de la CVC.

El protocolo estipula que el avistamiento de las ballenas jorobadas debe durar entre 15 y 30 minutos como máximo. La motonave debe acercarse lentamente, de forma paralela y ligeramente por detrás de animal.

Entre las precauciones que entrega la CVC, se hace énfasis en que durante el avistamiento sólo deben permanecer hasta cinco embarcaciones por grupo de ballenas, conservando la distancia mínima entre la lancha y la yubarta de 200 metros.

Dentro de la programación para los periodistas, hubo charlas sobre cetáceos dirigidas por los representantes de CVC, Parques Nacionales, el Consejo Comunitario de Comunidades Negras de Bahía Málaga y la Secretaría de Turismo de Buenaventura; jornadas de avistamiento, visita a las piscinas de aguas naturales llamadas Las Tres Marías en Bahía Málaga, recorridos por los senderos naturales y una presentación cultural con motivo de la Temporada de Avistamiento de Ballenas 2018.

Las yubartas o jorobadas son cetáceos que miden entre 12 y 16 metros y llegan a pesar aproximadamente 36 mil kilogramos.

Son animales acrobáticos capaces de impulsarse sobre la superficie y golpear el agua.

Otra de sus características es su canto. Los machos producen un canto que tiene una duración aproximada de entre 15 y 20 minutos, el cual repiten por varias horas y que tendría que ver con el proceso de apareamiento.

Estos cetáceos son muy fáciles de identificar por la forma de su cuerpo. Ya que con de una contextura robusta y sus aletas pectorales son largas y las hembras son más grandes que los machos.

Las velocidades de desplazamiento de las yubartas son de entre 8 y 15 kilómetros por hora.

Facebook

Twitter

Messenger

WhatsApp

0 Comentarios **Diario Occidente**

**Acceder** ▾

Recomendar **Compartir**

Ordenar por los más nuevos ▾



Sé el primero en comentar...

INICIAR SESIÓN CON

O REGISTRARSE CON DISQUS ?

Nombre

Sé el primero en comentar.

Suscríbete Añade Disqus a tu sitio web Añade Disqus Añadir Política de privacidad de Disqus Política de privacidad Privacidad

**Diario Occidente**  
lo asesora en la  
publicación de sus  
Edictos y Avisos de Ley

MÁS INFORMACIÓN

## Destacado

Lo más visto **Lo más comentado** Lo más reciente

**Así quedará Cali siendo distrito**